

La Libertad

SUSCRIPCIONES (el pago adelantado)

Madrid: mes, una peseta.—Provincias: trimestre, cinco.—Extranjero: Portu- gal, ocho pesetas trimestre; demás puntos, doce.—Cuba y Puerto Rico, trimes- tro, diez.—Filipinas trimestre, quince.
25 ejemplares, 75 céntimos.—Número suelto, 5 céntimos.

Telef. 1.011

DIRECTOR

DON GUILLERMO RANCÉS

OFICINAS: Libertad, 25, principal.

Corresponsal en París para anuncios y suscripciones, la Société Mutuelle d'Publicité, rue Caumartin, 61. Director M. Lorette.—Anuncios corresponden- cia en España, al Administrador.
25 ejemplares, 75 céntimos.—Número suelto, 5 céntimos.

1.ª Edición

Balance

Ya se han suspendido las sesiones de Cortes, y es tiempo de que se haga un pequeño balance de lo que ha sido esta larga legislatura, que ayer terminó con el debate de que tienen noticia extensa los lectores de LA LIBERTAD.

Y aquí viene bien hablar del inconveniente con que los Gobiernos luchan, durante los interregnos parlamentarios, cuando no tienen la defensa de los debates en las Cámaras y cuentan con la enemistad constante, injusta y preconcebida de los periódicos industriales de gran circulación que se dedican con todas sus fuerzas, que desdichadamente no son pocas, a la tarea para ellos familiar de falsear la opinión pública y de llevarla por el camino que mejor conviene a sus cajas, en primer término, y después a sus ideales, un tanto descoloridos y un mucho acomodaticios.

Cumplenos hacer constar, para darnos una pequeña satisfacción de amor propio, que, como habíamos previsto y a pesar de lo desastroso que fué la última sesión celebrada por el Congreso para las oposiciones, no habrá quien lo crea, fuera del escaso número de personas que presenciaron los debates, y de los que lean in extenso los Diarios de Sesiones, sobre todo entre los asiduos lectores de El Imparcial y El Liberal, que echen las campanas a vuelo en honor del Sr. Sagasta, el cual habla de ser, por cierto, muy fácil de contentar, si se satisface con esos elogios efímeros de periódico, y los prefiere al triunfo sólido, positivo y formal que sobre él obtuvo ante la representación del país y ante la gente seria e ilustre jefe del Gobierno.

Hemos llegado al fin a las vacaciones parlamentarias, y hay que decir que estas Cortes tienen la gloria real y positiva de haber hecho el presupuesto más beneficioso para los intereses del país que España ha tenido durante estos últimos años.

Castigados con la mayor energía posible los gastos; suprimidas muchas de las rúas inútiles creadas por el despilfarro y la imprevisión fusionistas, y cuidados y reforzados los ingresos, el presupuesto que hoy rige se saldaría con un déficit muy pequeño, en comparación con los déficits enormes con que han cerrado los presupuestos hechos por los liberales.

Las Cortes conservadoras han puesto mano con energía y con virilidad en la reorganización económica del país, y han dado un paso importantísimo para la ansiada nivelación de los presupuestos, base precisa y necesaria para el restablecimiento de la confianza en Europa y para la completa restauración de nuestro crédito, que había menudado, fuerza es decirlo, ante el despilfarro de otros Gobiernos y de otras situaciones, y ante los fracasos tremendos, constantes y ruidosos de los hacendistas del partido liberal.

La gloria de lo hecho en este punto nadie se la niega al Gobierno y a las Cortes conservadoras.

Y en cuanto a lo demás, si ha podido haber contrariedades pequeñas—¿quién no las tiene gobernando en este país y en estos tiempos?—tampoco habrá quien se atreva a comparar nada de lo sucedido, con las sorpresas, con los desórdenes y con los escándalos que eran el pan nuestro de cada día durante la dominación fusionista.

Se entra, pues, en el interregno parlamentario con una situación fuerte que no ha tenido desmembraciones, sino que, por el contrario, cuenta con el apoyo de nuevos e importantes elementos políticos, y pueden los conservadores hacer tranquilos la comparación del período que ahora concluye con el primer período de la dominación sagastina, y escuchar con la sonrisa en los labios la expresión de las esperanzas que para pasar el verano ha querido sembrar entre sus amigos, de segunda fila para abajo, el jefe del partido liberal.

Pequeñeces

He aquí una definición que da El País del voto de confianza:

«El voto de confianza no es otra cosa que un coro de adulaciones de la gente ministerial.»

La gente ministerial que representa a la nación.

En cambio, el Sr. Zorrilla, derramando mucho dinero, sólo ha conseguido la confianza de tres ó cuatro sargentos.

Y eso en otros tiempos, porque lo que es ahora ya no se subleva en su favor ni un cabo... de vela.

El Globo asegura que el Gobierno ha sido vencido, y añade:

«El único vencedor es la opinión, que con sus olas furiosas ha minado y deshecho el edificio.»

¿Qué edificio? ¿Dónde están las ruinas? ¿Dónde está esa señora Opinión?

¿Qué sospecha! ¿Será la opinión el conspicio Sr. Celleruelo?

Ya se sabe lo que ha contestado el joven arbol de Guernica al saludo de D. Carlos.

Ha dicho mi.

A El Imparcial le ha gustado el discurso del Sr. León y Castillo porque habló del perro.

Eso es natural, tratándose de un discurso de a perro... chico.

He aquí los que votaron en contra de que se tomara en consideración el voto de confianza a favor del Gobierno:

Los Sres. Pl. Vallés y Ribot, González Chermá y Marengo, republicanos federales;

Carvajal, republicano independiente, y Nocedal y Ramery, integristas.

En resumen: los federales y los integristas; es decir, los que están fuera de la realidad, unos por carta de más y otros por carta de menos.

Hay que descontar también el voto del señor Carvajal que aunque es un voto solo, no es un voto á secas ni mucho menos.

La Iberia reproduce anoche el discurso pronunciado en el Congreso últimamente por el Sr. Sagasta.

¡Qué atracción de vulgaridades!

He aquí un hermoso ejemplar:

«Yo no creo que hay plazo marcado para que los partidos lleguen al poder; yo soy partidario de los Gobiernos largos; pero es cuando los Gobiernos son buenos, son afortunados y hacen la felicidad del país.»

¡Qué brillantez y qué profundidad!

Al Sr. Sagasta se le ha quedado el morrión nacional dentro del seso.

Si no fuera tan simpático como hombre, no le seguiría nadie, excepción hecha del señor Capdepón, que le admira bajo todos sus aspectos.

Entre otras cosas, dijo el Sr. Sagasta en su discurso, dirigiéndose a la mayoría:

«Estad tranquilos, que no os molestaré mucho tiempo. Vamos á separarnos por mucho tiempo... ¡quién sabe! acaso para siempre, y las despedidas deben ser cortas.»

Bueno.

Pues D. Práxedes sabrá dónde va, porque los conservadores continuarán en mayoría en su farmacia de la Carrera de San Jerónimo, por lo menos tres años más.

¡Qué menos!

Ecos de todas partes

El nuevo Diógenes.

Aunque parezca extraño en los tiempos que alcanzamos, existe un nuevo Diógenes en la provincia de Almería, junto á un pueblo llamado San José, que se halla situado en la costa.

Este ser extravagante vive también metido en un tonel, y no tiene siquiera el candil con que el filósofo griego buscaba á un hombre de bien, y es tan exéptico que ni siquiera se ocupa de esas bagatelas.

Anda cubierto con la piel de un lobo marino (de los que anidan en el cabo de Gata), cuyo cadáver encontró en una de las cuevas que forman las gigantes peñas del cabo.

Sólo se alimenta de peces que pesca por medio de un ingenioso procedimiento, valiéndose de una estera y de lombrices que desentierra cerca de la playa, para que le sirvan de cebo.

Hace poco tiempo una pescadora se enamoró del nuevo Diógenes, que es joven y hermoso, pero él rechazó sus proposiciones y se escondió en el tonel, en cuyo fondo le aguardaba su dulce independencia.

Algunas personas le han ofrecido posiciones ventajosas y trabajo lucrativo, pero todo lo ha rechazado el filósofo diciendo máximas del tenor siguiente:

—El hombre ha nacido para la contemplación y el descanso.

—La civilización es la fuente de todas las desdichas.

—Yo soy como los borrachos: encuentro la felicidad en el fondo de un tonel.

La vida política

La unión que reina en el partido liberal nunca ha quedado más manifiesta que en la presente ocasión.

La primera víctima del obstructionismo lo ha sido, en el proyecto de las tarifas, el señor Sagasta, el que á pesar de estar conforme con dicho proyecto, por considerarlo de utilidad para el país, se ha visto derrotado por el encarnizado obstructionismo y tenaz lucha que le han opuesto sus subordinados Sres. Gamazo y Canalejas, impulsados por las desinteresadas miras que todos sabemos.

Esta prueba de adhesión de dos prohombres del fusionismo, —a sido condenada públicamente por el Sr. Moret, actuando como hombre de Gobierno, y por el mismo Sr. Sagasta, en el hecho de aceptar el referido proyecto.

Las oposiciones han tratado de consumir su obra, la que unánimemente es rechazada por la masa sana y productora de la nación.

La antipatriótico de su conducta se demuestra en que, además de las continuas excitaciones que de todas partes ha venido recibiendo el Gobierno para que los proyectos por él presentados fueran traducidos en leyes, últimamente el Ayuntamiento de Gijón y los obreros de las minas y fábricas de Asturias, así como los comisionistas españoles de Marsella, protestan del obstructionismo y califican de antipatriótico el proceder de los que emplean tal medio para oponerse á la mejora de la industria, del crédito y del comercio nacional.

La comisión asturiana que visitó al señor Presidente del Consejo de ministros con el objeto de que la ley de tarifas ferroviarias y demás proyectos económicos fuesen pronto votados, salió satisfecha de lo dicho por el Sr. Cánovas del Castillo, pues convenida de que en los momentos presentes, por lo adelantado del tiempo, no podría ver realizados sus deseos, sabe que en cuanto las Cámaras reanuden sus tareas legislativas, el Gobierno, con preferencia á todo, volverá sobre dichos proyectos, defendiendo con valor los intereses de los obreros.

La votación obtenida por el Gobierno, dada la estación presente, ha sido de las más numerosas que se han conocido; y haberse retardado solamente veinticuatro horas más, se hubieran hallado en los bancos todos los amigos del Gobierno.

El no haber dejado al Gobierno terminar su plan económico se ha de traducir en las cotizaciones de valores, como lógica consecuencia, á haberse empeñado esas desdichadas oposiciones en que siquiera en cuanto de su poder dependía el mismo sistema legado por ellas de hacer frente á la deuda flotante con billetes del Banco.

Respecto al decreto de suspensión de Cortes, éste ha sido firmado en San Sebastián y remitido por correo.

La clausura, para el día de ayer, estaba acordada desde el día de la salida de S. M. para Guipúzcoa, y esto no lo negaba el Gobierno á quienes se lo preguntaba, lo cual no quería significar que se considerase obligado á proponerlo.

Una despedida

En el tren correo de Aragón salió ayer tarde para Barcelona nuestro querido amigo el propietario de LA LIBERTAD, D. Javier Betegón.

Al separarse del periódico que fundó, y que con tanto acierto ha dirigido, deja en esta Redacción un vacío difícil de llenar, pues deja asimismo el ejemplo de su lealtad constante á nuestro partido y á su ilustre jefe, y de la energía y actividad con que se ha venido consagrando á estas penosas tareas de la prensa diaria.

En la estación fué despedido el Sr. Betegón por algunos de sus parientes, por muchos individuos del Comité liberal conservador del distrito de la Universidad, de que es Vicepresidente, y por el Director y redactores de LA LIBERTAD.

Desearnos á nuestro querido amigo un felizísimo viaje, y que en el Gobierno de La Laguna, que va á desempeñar, obtenga los triunfos que hacen esperar las brillantes cualidades que le adornan.

El Sr. Betegón saldrá de Barcelona para Filipinas en el vapor correo del 22 del corriente.

Crónicas Parlamentarias

SENADO

Al abrir la sesión de ayer, última del actual período, el señor General Martínez Campos, la Cámara ofrecía aspecto más animado que en los días anteriores y la concurrencia de Senadores era también mayor.

Los señores Presidente del Consejo y Ministros de Estado, de la Guerra y de Marina ocupaban sus respectivos puestos.

Después de aprobarse el acta de la anterior y de darse cuenta del despacho ordinario, entró en el orden del día, y sin debate se aprobaron los dictámenes correspondientes á la elección parcial de un Senador por la Sociedad Económica de Madrid.

Fué proclamado el Sr. D. Ricardo Villalba y Pérez, quien actúo seguido juró el cargo.

Quedó votado definitivamente el proyecto de ley incluyendo en el plan general la carretera que, partiendo de Vilademunt, termina en la estación de San Miguel de Fluvia.

Suspensión de sesiones.

El señor Presidente de la Cámara: El señor Presidente del Consejo de ministros tiene la palabra.

El señor Presidente del Consejo, de gran uniforme, sube á la tribuna y dice que la Reina se ha servido firmar el siguiente Real decreto:

«En virtud de la prerrogativa que me corresponde, con arreglo al art. 32 de la Constitución de la Monarquía, y de acuerdo con el parecer de mi Consejo de ministros, en nombre de mi augusto hijo el Rey D. Alfonso XIII, y como Reina Regente del Reino, vengo en decretar:

Artículo único. Se suspenden las sesiones de las Cortes en la presente legislatura.

Dado en San Sebastián á 18 de Julio de 1892.—Firmado.—MARÍA CRISTINA.—Refrendado.—Antonio Cánovas del Castillo.»

El señor Presidente de la Cámara: En razón del Real decreto que acaba de leerse, se suspenden las sesiones en la presente legislatura.

Se levantó la sesión.

CONGRESO

Las sesiones largas y un tanto ruidosas de los últimos días, han tenido como epílogo la de ayer, breve y tranquila; tan breve, que se limitó á dar cuenta al Congreso de la suspensión de sesiones en la presente legislatura.

Los escaños de la mayoría estaban muy concurridos; en los de los fusionistas unos doce Diputados; en los de los republicanos apenas media docena.

El Gobierno estaba casi en su totalidad. Sólo faltaban el Ministro de Hacienda y el de Gracia y Justicia, que se halla de jornada en San Sebastián.

A seguida de aprobarse el acta, subió á la tribuna el señor Presidente del Consejo de Ministros y dió lectura al Real decreto que insertamos en la crónica del Senado.

El Presidente de la Cámara declaró por terminadas las sesiones y levantó la que se estaba celebrando.

Un viva el Rey! dado por el señor Marqués de Viana, fué contestado con entusiasmo, como otros que se sucedieron, al joven Monarca y á su augusta madre.

Sin que apenas se enterasen los Diputados

de los bancos de la extrema izquierda, el señor Ballester Diputado zorrillista por Calatayud, dió, con timidez evidente, el grito de viva la República que ni siquiera contestaron sus correligionarios.

Minutos después de terminar la sesión eran contados los Diputados y periodistas que quedaban en la Cámara, reflejándose en sus semblantes la satisfacción del descanso.

Los sucesos de Marruecos

La verdad es que leyendo los telegramas que á algunos periódicos envían sus corresponsales en Melilla, hay que alarmarse por fuerza.

Pero contra estas terroríficas versiones está la versión verdad, y ésta dista tanto de aquella.

El Africa, de Ceuta, fácilmente se comprende que tiene motivos para saber lo que en la cuestión de Anghera hay; pues bien, he aquí la versión que publica este periódico en su último número llegado á Madrid:

«Dos Delegados del Emperador visitaron, hace algunos días, á los angherinos, enterándose minuciosamente de sus quejas y tomando nota de sus deseos y actitudes asimismo, y acompañados del alcaide de la línea fronteriza ofrecieron sus respetos á la primera autoridad de esta plaza, dirigiéndose en seguida á la corte mogrebina para dar cuenta al Emperador de las impresiones que recibieran.

Los mismos representantes del Sultán han vuelto á esta zona en los primeros días de esta semana, visitando de nuevo al excelentísimo señor Comandante general de esta plaza, que los recibió con la galantería y distinción que son proverbiales en el general Correa.

Su nuevo viaje no ha debido ser estéril, porque á partir del día en que debieran haber presente á los habitantes de Anghera las resoluciones del Emperador, es lo cierto que ha terminado todo motivo de alarma, y la kábila se presentó sumisa y dispuesta á acatar las decisiones de la corte.

El hecho de residir durante dos distintas temporadas en Anghera los emisarios del Sultán, sin más séquito ni alarde de fuerzas que un criado que los acompañaba, demuestra la actitud pacífica de estos fronterizos y la sin razón con que se propala su estado de insurrección y de hostilidad hacia el Emperador.

Nos consta que los delegados imperiales han quedado satisfechos de las pruebas de consideración de que han sido objeto, asegurando á cuantos han tenido ocasión de oírlos de que la paz y buena armonía no se turbará en este campo.»

De donde resulta que esa formidable guerra civil que relatan los corresponsales aludidos, está reducida á idas y venidas primero, y luego á varios atropellos y barbaridades de algunos soldados indisciplinados.

Pero no es sólo El Africa quien así se expresa, sino que anoche El Clamor escribe, á propósito de este asunto:

«Persona que nos merece entero crédito nos dice desde Tánger que allí se tenía conocimiento de que algunos corresponsales habían transmitido noticias alarmantes, pintando con gran exageración el estado del país.

La campaña alarmista, ya hemos tenido ocasión de decirlo varias veces, es un arma que esgrimen en favor de sus deseos los enemigos del statu quo, pues de esa suerte crean recelos y suscitan desconfianzas que un momento determinado pudieran ser causa de disgustos. Pero, por fortuna, la maniobra está descubierta, y pierden el tiempo sus autores.

Sólo es de sentir que algunos estimados colegas secundan, con la publicación de esos telegramas, los esfuerzos de ciertos elementos tangerinos.»

Últimas noticias.

De Tánger comunican á un colega, lo siguiente:

«El Cónsul de España, Sr. Lozano Muñoz, regresó ayer mismo del campamento de las tropas imperiales. No se confirma, por fortuna, la noticia del asesinato de un español.

Los angherinos han escrito al Gobernador anunciándole que están decididos á maltratar á cualquiera de Tánger que pase por su territorio, como represalia por haber azotado dicha autoridad á dos angherinos. Estos dicen que, si se les provoca, vendrán sobre Tánger y la saquearán, matando á los europeos.

El bajá de esta ciudad vino anoche del campamento y protestó ante el Ministro del Sultán, Sid-Mohamed-Torres, de la conducta del jefe de la expedición.

Ayer han venido en tropel á esta ciudad mujeres y niños huyendo de las tropas.

(DE LA AGENCIA FABRA)

Londres 19.—Los periódicos conservadores, hablando hoy de los asuntos de Marruecos, se muestran muy irritados en vista del fracaso de Fez de la misión británica.

París 19.—En el caso de que los disturbios en las inmediaciones de Tánger adquieran mayor gravedad, un crucero francés quedará de estación en Orán.

Tánger 19.—Según informes de origen inglés, á consecuencia del saqueo y atropellos de las tropas marroquíes en las inmediaciones de Tánger, el Cuerpo diplomático acreditado en esta capital gestionó cerca del Ministro de Negocios Extranjeros, indicándole la responsabilidad en que incurriría en el caso de ser lastimados los intereses europeos. El Ministro citado llamó en seguida al Gobernador, ordenándole que adoptase las medidas convenientes para evitar todo conflicto de carácter internacional.

El cólera

Ayer llegaron á Madrid los Sres. Mendoza y Cortezo, comisionados por el Gobierno para estudiar la epidemia del cólera reinante en París, y por la tarde conferenciaron con los señores Ministro de la Gobernación y Director de Beneficencia y Sanidad, sobre el carácter que presenta la citada epidemia en la capital de la vecina República y sus inmediaciones.

El informe de dichos Doctores no se presentará hasta dentro de dos ó tres días, y entonces podrá conocerse en concreto el juicio que les merece aquella enfermedad, y que según se dice es, en su concepto, cólera morbo asiático.

Tan luego como se presente el dictamen se reunirá el Real Consejo de Sanidad para adoptar las oportunas medidas.

Mientras en las inmediaciones de París disminuyen los casos y se adquiere el convencimiento de que la epidemia ni tiene la importancia que se le ha dado, ni es de un carácter maligno—versión puramente francesa que conviene poner en cuarentena—en Rusia se acentúa su gravedad, se extiende horriblemente por el territorio y todo parece indicar que la muerte y desolación ha sentido sus reales en aquel vasto imperio.

Las últimas noticias de París dicen que anteayer ocurrieron 10 defunciones en Aubervilliers, dos en Saint-Denis y una en la capital, cifras que revelan desde luego que el mal no reviste caracteres alarmantes.

Dicen también de Francia que se han recibido noticias de Viena confirmando la existencia del terrible azote en Odessa y en Rumania.

Rusia sufre los rigores de su azote, quizás de una manera más cruel de lo que se dice y consigna en telegramas y periódicos.

Las fábricas de desinfectantes no dan abasto al enorme consumo que se hace de sus productos, y en San Petersburgo, según se dice, se han tomado rigurosísimas precauciones en contra de la epidemia.

Todo esto indica el espanto que reina por allí; y ante la gravedad de los hechos, las secciones sanitarias de la capital han sido aumentadas de 28 á 260 hombres, con un médico cada una.

Los periódicos rusos publican á diario las fórmulas más convenientes para profilaxis y curación.

En fin, que pueblo y autoridades están preocupados ante semejante desgracia.

He aquí ahora los telegramas que, relativos á la marcha de la epidemia, se han recibido en Madrid:

San Petersburgo 18.—Han ocurrido 18 fallecimientos cólicos en Azov y 13 en Rastew. Los informes oficiales hacen constar que en los tres últimos días han ocurrido 108 casos en la capital y gobierno de Bakú, 33 en la provincia Transcaucásica y 29 en el Turkestan.

París 18.—En Saint-Ouen han ocurrido cinco casos de carácter cólico, uno de ellos seguido de muerte.

París 18.—En Aubervilliers han ocurrido hoy 15 defunciones, 10 de ellas cólicas.

San Petersburgo 19.—Según el Boletín oficial, los datos relativos á la epidemia cólica en el día 15 del corriente, fueron: en Astrakán, 391 invasiones y 225 defunciones; Tsaritsina, 89 invasiones y 54 defunciones.

El día 16 se registraron en Astrakán 269 invasiones y 218 defunciones; Saratof, 90 invasiones y 62 defunciones.

París 19.—La situación sanitaria ha mejorado en los arrabales. Desde ayer se han registrado solamente tres casos de la enfermedad cólica en Aubervilliers, dos en Saint-Denis y algunos casos aislados en diferentes Ayuntamientos.

Se han recibido noticias extraoficiales de las precauciones exageradas que ha tomado el Gabinete portugués.

En el reino lusitano se instalan á toda prisa cámaras desinfectantes; han prohibido, como hemos dicho, la importación de frutas y legumbres, y piensan ahora establecer un cordón sanitario en la frontera.

Insistimos en manifestar que en Irán y Port-Bou está preparado todo para el caso de que fuera preciso adoptar las oportunas medidas, tales como inspección facultativa, desinfección, etc., pero hasta ahora no se ocasiona molestia ninguna á los viajeros.

Dice un periódico de San Sebastián que, si llegase la necesidad de adoptar medidas sanitarias en la frontera, serían las mismas que en 1890 dictó el Sr. Constans para los viajeros procedentes de España.

A su llegada á Irán, pasarán los viajeros á una inspección médica y serán provistos de una tarjeta ó pasaporte sanitario. Después se procederá á la fumigación en la estufa desinfectante de todos aquellos equipajes que contengan ropa sucia ó sin planchar.

Esto será todo. Una máquina desinfectante del hospital de la Princesa de Madrid está ya en Irán, y el Sr. Taboada, con los Sres. Ortiz de la Torre y Cisneros y el personal administrativo, está completo y cumplidamente dispuesto para el primer aviso.

El incendio de Montealeón

A las noticias que dimos sobre el incendio de la calle de Montealeón en el número anterior, hemos de añadir las siguientes:

La mayor parte de las Autoridades se retiró del lugar de la ocurrencia después de las seis de la mañana, después de adoptar las medidas oportunas para la extinción del incendio, que ya estaba localizado.

Las casas en que el incendio ha causado daños de más ó menos consideración, son diez y siete; en la señalada con el núm. 20 de la calle de Monteleón no queda más que el muro exterior, pues los tabiques y techos que aún quedan en pie van derrumbándose poco á poco.

La casa núm. 13 de la calle de Ruiz tiene en mal estado su medianería y los cuartos de las cruajías interiores, que será preciso demoler, operación que habrá que practicar con las casas números 6, 8 y 10 de la Galería de Robles, cuyos vecinos han tenido que abandonar los cuartos interiores.

En los pisos de algunas casas ha sido preciso hacer excavaciones para dar salida á las aguas. Durante el día de ayer bastantes barrenderos y vecinos de aquellos contornos se han ocupado en trasladar muebles á diferentes casas.

Los vecinos que han quedado sin vivienda han encontrado albergue en algunas habitaciones desahucadas ofrecidas por los dueños de los cuartos, y en las de no pocos vecinos que les ofrecieron incondicionalmente las suyas.

Los bomberos se han ocupado, durante el día de ayer y parte de la noche, en remover y apagar escombros y destruir el alero de la casa incendiada, donde todavía ardían los cabos de las vigas.

La concurrencia durante todo el día á presenciar los estragos causados por el voraz elemento, ha sido extraordinaria. Puede decirse que Madrid entero ha desfollado en interminable procesion por el lugar del siniestro.

Las pérdidas ocasionadas por el fuego son de consideración. Por lo que al Sr. Frages se refieren, se cree ascienden á unos 30.000 duros, pues además de la casa y almacén de trapos se le han quemado muebles y carnajes de bastante valor.

Aún no se sabe á punto fijo cómo principió el incendio. El Juzgado instructor, que empezó á practicar las primeras diligencias, y que lo componían los Sres. Danvila, Moreno y Valiente, Juez, Secretario y Oficial respectivamente, estuvieron ocupados durante toda la mañana en la Casa de Canónigos, á fin de averiguar, si es posible, el origen del incendio.

A propósito de esto, decíase ayer públicamente en los alrededores del sitio de la catástrofe, que D. Juan Farge, además de este siniestro y de otro de igual índole que sufrió hace quince años en la calle del Cardenal Cisneros, había tenido otra desgracia análoga.

En el grupo donde esto se refería asegurábase, y esto lo publicamos con toda clase de reservas, que con el dinero que cierta compañía de seguros abonó al Sr. Farges, tuvo éste suficiente para comprar la casa que ha sido devorada por las llamas, cuya fina, como llevamos dicho, no estaba en la actualidad asegurada, si bien se proponía asegurarla como hasta hace poco tiempo lo había estado.

El dueño de la casa y almacén de trapos, se mostraba ayer completamente resignado con su desgracia. Ayer, y por iniciativa del Sr. Villaverde, se reunieron en el Ministerio de la Gobernación los Diputados y Senadores por Madrid, con el objeto de arbitrar recursos para socorrer á los perjudicados por el incendio.

Además de los indicados, formaban parte de la reunión el Alcalde, el Gobernador, el Teniente de Alcalde del distrito en donde ocurrió el siniestro y el señor Cura de la Parroquia correspondiente. Se acordó el nombramiento de una Comisión compuesta por los señores Bosch, Marqués de Cubas, Moret, Rincón y Cura parroco. Dichos señores se reunirán hoy á las once en el Ayuntamiento para acordar lo que proceda.

Por lo pronto, allí mismo se abrió una suscripción, en la cual no figurarán cantidades mayores de 100 pesetas; encabezándola con dicha cantidad el señor Ministro de la Gobernación. He aquí la lista de lo suscrito ayer tarde en el despacho ministerial:

Table with 2 columns: Name and Amount in Pesetas. Includes entries for Sr. Ministro (100), Sr. Marqués de Cubas (100), Sr. Marqués de Sotomayor (100), Sr. Concha (100), Sr. Bosch (100), Sr. Concha Alcalde (100), Sr. Conde de Malladas (100), Sr. Conde de Estradas (100), and a Total of 1.100.

Las cantidades pueden entregarse en el Gobierno civil, Tenencia Alcaldía del distrito de la Universidad y parroquia correspondiente. Las reclamaciones de los perjudicados serán formuladas antes del tercer día en los propios centros. Los daños se calculan en unas seis ó siete mil pesetas, y, por lo tanto, en pocos días se habrá reunido lo necesario para remediar la desgracia.

A las tres de la madrugada siguen funcionando dos bombas, que arrojan el agua en los montones de trapos que están humeantes todavía. En la medianería derecha de la casa incendiada hay un pie derecho que sigue ardiendo; pero como el derribo es peligroso de noche, por el mal estado en que han quedado las medianerías á causa de la humedad, la demolición no se hará hasta el amanecer.

En previsión de que el incendio se reproduzca, hay una sección de bomberos compuesta de 12 individuos, y una brigada de barrenderos. Los vecinos de los cuartos interiores de la calle de Monteleón, núm. 22, y Ruiz, 13 y 15, han buscado nuevo domicilio de orden del señor Gobernador, y en esta última hay algunos muebles en la calle.

La fuerza de guardias de Seguridad, compuesta de 30 individuos, impide el paso á los curiosos y custodia los objetos. Es de esperar que hoy al medio día quede completamente sofocado el fuego y de principio el desescombro.

La Corte en San Sebastián

S. M. la Reina ha estado ayer mañana en la playa, con objeto de ver trabajar en las

obras de instalación de la caseta de baños para la Familia Real.

La Augusta Señora iba acompañada de sus hijos, los cuales estuvieron jugando á la orilla del mar hasta las doce, hora en que tomaron el carruaje y regresaron todos al Palacio de Aiete.

A esta hora subió á Aiete el Ministro de jornada, con objeto de despachar con S. M. Mañana se cree llegará á San Sebastián el Duque de Tetuán y que relevará, en el cargo de Ministro de jornada, al Sr. Cos Gayón.

Nuestros telegramas

El descanso dominical en Alemania. París 19.—Los periódicos alemanes se quejan del rigor desplegado por las autoridades alemanas para hacer cumplir la ley relativa al descanso dominical.

Dicen que ni á los peluqueros ni barberos se les permite ahora trabajar antes de las nueve de la mañana, ni después de las doce en los días festivos.

La aplicación exagerada de la ley ha provocado enérgicas protestas en varios puntos de Alemania, donde algunos gremios acuden á los tribunales para reclamar contra el celo excesivo de las autoridades.

Aventura de tres aeronautas. París 19.—Los periódicos refieren detalladamente la aventura de tres aeronautas que tripulaban el globo Jupiter. A los 30 minutos de haberse elevado éste en el Havre, una violenta tempestad los arrojó al mar, donde se sumergió varias veces la navecilla; pero los aeronautas tuvieron serenidad y fuerza bastantes para desprenderse del lastre, agarrándose á las cuerdas.

Aligerado el globo, subió rápidamente á una altura de 2.000 metros, hasta que, faltando el gas, volvió á descender sobre el mar. Cuando se encontraban en tan difícil situación comenzó á despuntar el día, y un buque, que por acaso pasaba por allí, advirtió la presencia de los aeronautas, logrando salvarlos de una muerte cierta, pues se habían visto obligados á despojarse de los vestidos para que el peso del globo fuera menor y mantenerse en el aire.

Precauciones sanitarias. Río Janeiro 19.—El Gobierno ha impuesto algunos días de observación á las procedencias de Francia, Rusia, Africa y puertos del Mediterráneo.

Viaje de un crucero italiano á Cádiz y Palos. Roma 19.—El nuevo crucero Bansan ha salido con dirección á Cádiz y Palos, donde tomará parte en las fiestas navales en conmemoración de la salida de Cristóbal Colón para descubrir á América.

La cuestión de Irlanda. Londres 19.—A juzgar por lo que indica la prensa inglesa, como la cuestión de Irlanda puede dar lugar á profundas divisiones en el seno del partido liberal, el señor Gladstone no provocará este asunto al ocupar el poder, pues se propone buscar una fórmula de concordia.

Muchos Diputados gladstonianos, aunque aceptan reformas importantes en la cuestión irlandesa, son de todo punto opuestos á la creación de un Parlamento en Dublín. Los asuntos de Marruecos. Londres 19.—Los periódicos conservadores, hablando hoy de los asuntos de Marruecos, se muestran muy irritados en vista del fracaso en Fez de la misión británica.

Resolución del Emir del Afghanistan. Calcutta 19.—El Virrey de la India ha recibido una comunicación del Emir del Afghanistan, diciendo que no quiere tolerar por más tiempo la ingerencia extranjera en los asuntos de sus Estados.

Se teme que la actitud del Emir, á pesar de que disfruta de una asignación anual del Gobierno inglés, dé lugar á serias dificultades, pues la Gran Bretaña, por altas razones políticas, no renuncia nunca á su influencia en el Emirato. Precauciones francesas en Marruecos. París 19.—En el caso de que los disturbios en las inmediaciones de Tánger adquirieran mayor gravedad, un crucero francés quedará de estación en Orán.

Decretos de Guerra

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publicó ayer los siguientes Reales decretos:

Disponiendo la forma en que han de quedar constituidas las divisiones y brigadas orgánicas de infantería, las divisiones y brigadas de caballería para instrucción, y las brigadas de artillería para instrucción y prácticas. —Disponiendo cesen en el mando de las divisiones y brigadas de todas las armas, los Generales de división y de brigada que actualmente lo ejercen.

—Nombrando los Generales que han de mandar las divisiones orgánicas de infantería y las de instrucción de caballería, creadas por el de 17 de Diciembre último. —Nombrando los Generales que han de mandar las brigadas orgánicas de infantería y las de instrucción de caballería y artillería.

—Disponiendo cesen en los cargos de Gobernadores militares de León y Soria los Generales de brigada D. Manuel Serrano Ruiz y D. Ricardo Balboa y Gibert. —Nombrando á los Generales de división D. Victoriano López Pinto, vocal extraordinario de la Junta superior consultiva de Guerra; D. Emilio March, segundo cabo de la Capitania general de Baleares, y D. José Berriz, Gobernador militar de la provincia de Gerona.

—Concediendo ingreso en la sección de reserva del Estado Mayor del ejército, con el empleo de General de brigada, al Coronel de la Guardia civil D. José Vázquez y Mas. —Nombrando Comandante general sub-inspector de artillería de las islas Canarias, al General de brigada D. Federico Verdugo. —Concediendo la gran cruz del Mérito Militar al Intendente de división D. Victoriano Aranjú y al General de brigada D. José Aizpua.

—Autorizando la adquisición de materiales para las obras de ingenieros de Santa Cruz de Tenerife y Madrid.

Tribunales

EL ROBO DE LA CAJA DE DEPOSITOS SEGUNDA SESIÓN

Comienza á las nueve y cuarto de la mañana, hallándose constituido el tribunal en la misma forma que antea. Continúa el interrogatorio de los procesados, siendo la primera que presta declaración

Balbina Ochoa. Tiene cincuenta y dos años de edad, y no ha sido procesada antes de ahora.

Preguntada por el acusador fiscal, manifiesta, entre otras varias cosas, que el banco lo llevó Francisco García, el cual recomendó que lo guardaran con mucho cuidado; añade luego, interrogada por el Sr. Gudal, que en la carta que mandaron al pueblo de Valdetorres se ordenaba que fuera escondido el banco ó quemado. Dice que su marido (José Acebedo y Acebedo) lo rompió y sacó lo que contenía, pero insistió en que ni ella ni su marido sabían lo que era.

El Sr. Bellido la preguntó cómo pudo adquirir el censo de una casa, y ella, vacilando, dice que la compraron con dinero que les dió el padre de su yerno. Afirma que cuando supieron que contenía billetes de Banco lo callaron por temor de que pudiera perjudicarlos, á lo cual argumenta el Sr. Silveira que cuando esto hacían es por sospechar que aquel dinero procedía de la comisión de algún delito. La procesada se inmuta y balbucea frases ininteligibles.

Los señores Ruiz Jiménez y Afaña interrogan á la declarante, haciéndola el primero puntualizar algunos pasajes de la declaración, y el segundo excitándola á que dijera si había querido informarse la procesada del dinero que tenía el banco después de roto éste. Balbina declara que es incierto. En vista de las contradicciones en que incurrió la procesada, se lee la declaración del sumario manifestando ser cierto que su marido rompiera el banco y guardara el contenido.

El Sr. González (D. Paulino) le dice que cuando su marido rompió el banco, la puso al corriente de la cantidad que tenía, y la procesada lo niega. José Acebedo. Manifiesta que por indicaciones de su señora mandó á un criado suyo á la Barca de Algete á recoger el banco, pero ignorando cuál era su contenido; y en vista de que ambos consortes procuraban mutuamente echarse la culpa, á ruego del Ministerio fiscal se celebra un careo entre ambos esposos, que produce gran hilaridad en el público, pero sin lograr se pusieran de acuerdo. También se celebró otro careo entre el portero mayor y José Acebedo, en el que ambos procesados se recriminan, y no logran llegar á un acuerdo definitivo respecto á si el Francisco García Rodríguez dijo, en vista de las amenazas de Acebedo, que los autores del robo de la Caja de Depósitos eran Nebot, Cabello y otro.

La declaración de este procesado es importante, y ha puesto de manifiesto con gran espontaneidad varios extremos de relativo interés. Durante dicha declaración surge un vivo incidente entre el Letrado Sr. Ronda y el Abogado defensor de José Acebedo, señor Afaña. Juan Acebedo. La declaración de este procesado es muy breve y no tiene ninguna importancia. Terminada ésta, se suspende la vista por un cuarto de hora.

El público ha ido aumentando de un modo considerable, encontrándose en los primeros bancos la protagonista del célebre crimen de la calle de la Justa, Claudia Martínez, á quien sin duda le ha quedado afección á este género de vistas. Reanudada la sesión comienza la prueba testifical.

Informe pericial. El Ingeniero industrial Sr. Robert y el arquitecto Sr. Alvarez Capra, dicen que no observaron violencia alguna en la Caja de Depósitos ni en la canoa, cuando las reconocieron á raíz del hecho. Los peritos cerrajeros dicen que para hacer los moldes de llaves en cerraduras complicadas como son las de la Caja de Depósitos, no sirven la cera ni otras materias blandas por el estilo; y que los residuos de la pasta que en la caja se encontraron, son iguales en su esencia á la pasta que sirvió para falsificar las llaves de la relojería que fué robada en la calle del Caballero de Gracia.

Otros peritos cerrajeros que en el sumario manifestaron que para abrir la Caja eran precisas las mismas llaves con que se abre ordinariamente, por ser muy complicado el mecanismo de las cerraduras, no han comparecido hoy. También dicen los cerrajeros que primero han hablado, que para sacar los moldes de una llave que se le presente á un cerrajero hábil, necesita, por lo menos, tres horas; y que de una cerradura inglesa no es posible falsificar la llave, á no tener á su disposición ó la llave misma de la cerradura, ó la propia cerradura arrancada del sitio que ocupa.

Dos peritos calígrafos no aportan dato alguno de interés. Don Emilio Sánchez Pastor. Director de la Deuda cuando se cometió el robo en la Caja de Depósitos, dice tiene cuarenta años y que su estado es viudo. Explica, á preguntas del Fiscal, el régimen interior de la Caja de Depósitos durante el tiempo que desempeñó el referido cargo. Dice que cuando tuvo conocimiento del robo dió parte al Juzgado, encontrándose con que los llaveros se hallaban muy afligidos.

Don Andrés Caamaño. Es Subdirector de la Caja de Depósitos y estuvo procesado por el delito que hoy se persigue, siendo después declarado fuera del proceso. Declara con gran facilidad y aplomo. Dice que los tres llaveros solían dar á García Rodríguez las tres llaves de la canoa para que se hiciese la limpieza. Confirma que el portero García le pidió permiso para ir á un pueblo, y que él se lo negó. Explica las operaciones de caja, y dice que se hacían dos arcos diarios. El Sr. Carvajal: ¿Se hicieron arcos el 5 de Diciembre de 1888? El testigo: Sí, señor. El Sr. Carvajal: El testigo ha declarado lo

contrario en un careo que tuvo con el señor Palazuelos.

El testigo: No es posible, señor letrado. El Sr. Carvajal pide que se lean algunos folios del sumario. Se leen, y de ellos no resulta que se haya celebrado careo alguno entre el declarante y el Sr. Palazuelos.

A la una y media se suspende la vista, que continuará hoy.

Frontones y pelotaris

Fiesta Alegre. No recordamos haber presenciado ningún partido más flojo y menos interesante que el celebrado ayer en el hermoso frontón de la calle del Marqués de Urquijo.

Jugaron Joaquín Arbelaz (Zurdo de Hernani) y Bautista Otagni (Chitivar), blancos, contra Cesáreo Martín y Pedro Osoro (Mayor), azules, á sacar de los seis y medio cuadros. La cédula, que cada día anda más desacertada, comenzó dando momo por los blancos, los cuales, alentados sin duda por la predilección de que eran objeto, empezaron con más bríos que los azules, llevando á éstos algunos tantos de ventaja.

No tardaron mucho en cambiarse las tornas; aflojaron los blancos, y sin grandes esfuerzos consiguieron Martín y Osoro alcanzar á los contrarios y aun llevarles notable delantera, hasta el tanto 25 en que el Zurdo y Chitivar lograron igualarse. Vuelven los azules á jugar con ventaja, y en el tanto 30 se igualan nuevamente. Desde entonces la suerte se pone de parte de los azules, que siempre con ventaja llegaron á 49 cuando sus contrarios solo tenían 39.

Un esfuerzo supremo les valió á los blancos cinco tantos seguidos; pero al fin marró Chitivar, y el triunfo fué de los azules. Estos, sin hacer grandes primores, jugaron con más destreza que los blancos, los cuales no pudieron estar más desacertados, especialmente Chitivar, que peleó de la manera más detestable que jamás hemos visto. El escaso público que asistió al partido salió bastante disgustado; pero podrá resarcirse mañana, que juegan en el mismo frontón Irán, Muchacho y Tandilero, contra Eliegegui, Portal Mayor y Padrós.

PEPE BOLEA.

Jai-Alai.

En el partido anunciado para hoy en el frontón de la calle de Alfonso XII, jugarán Irán é Iturriz (colorados), contra Portal y Cosme Echeverría (azules), á sacar los primeros de los siete cuadros y medio, y los segundos de los siete.

Un nuevo libro

Hoy se pondrá á la venta la segunda parte del libro La pelota y los pelotaris, obra escrita por D. Antonio Peña y Goñi, con la galanura que le es característica. Componen el tomo las semblanzas de los pelotaris Urchalle, El Manco, Belogui, Portal, Merdura, Eliegegui, Sanperio, Irán, Muchacho, Tandilero, Gamborena, El Chiquito de Abando y otros muchos, siendo verdaderamente notable y curiosísimo cuanto en la obra figura, y pinta la vida de las celebridades del pelotarismo.

Hoy que la afición á los frontones se ha desarrollado en Madrid en gran escala, contribuyendo á ello causas que hemos apuntado en más de una ocasión, obras como las dos que ha escrito recientemente el Sr. Peña y Goñi se hacían necesarias para colocar en su justo medio el varonil juego del pueblo vasco, que aficionadas impenitentes y cafetráticas agiotistas desquician y desprecistian, convirtiendo los frontones en garitos. En las bien escritas páginas del libro han de encontrar los lectores una prueba más del claro ingenio y la galanura de su autor, y la amabilidad suficiente para proporcionar un entretenido rato de sabrosa lectura.

Un ruego

Consideramos muy razonable y digno de ser atendido el deseo que nos han expuesto algunos jefes y oficiales del Ejército que no pertenecen al cuerpo de artillería. Parece ser que, en virtud de algún privilegio que desconocemos, si es que existe, ó interpretándose equivocadamente órdenes de la superioridad, se prohíbe pasar á caballo por la llamada Puerta de Granada, del Retiro, á toda persona que no sea jefe ó oficial de artillería, y aun á los individuos de este cuerpo á quienes se consiente transitar por aquel sitio tienen que ir vestidos de uniforme.

Como con esta orden se causa un verdadero perjuicio á los jefes de otras armas que tienen sus regimientos en los cuarteles de los Doctos, y que para ir á éstos se evitarían un gran rodeo dirigiéndose por la citada Puerta de Granada, rogamos á la autoridad á quien corresponda de una contra orden que deje en suspenso ese privilegio, que no podemos menos de dudar que exista, y de ese modo quedarán satisfechos los justos deseos de cuantos visten el honroso uniforme militar.

Gaceta

La de hoy contiene, entre otras disposiciones, las siguientes: Presidencia.—Real decreto suspendiendo las sesiones de Cortes. Hacienda.—Real orden adicionando varios artículos á la instrucción para la administración y cobranza del 1 por 100 sobre los pagos que verifiquen las cajas del Estado. Ultramar.—Real orden aprobando la suabasta para la conducción de la correspondencia entre la isla de Cuba y la de Pinos.

Noticias diversas

En la Audiencia se hablaba ayer mucho de un incidente desagradable surgido en el Colegio de Abogados entre dos de los juriscónsultos que defienden á los procesados por el robo de la Caja de Depósitos. Créese, sin embargo, que la cuestión no tendrá ulteriores consecuencias. La Escuela superior de Arquitectura convoca á exámenes de ingreso á los aspirantes

que no tengan aprobada ninguna asignatura de las de ingreso en la preparatoria de Ingenieros y Arquitectos. Las solicitudes se admitirán hasta el día 25 del actual.

El entierro de la señora doña Florentina de Hoyos y de la Torre, se verificó ayer. Ostentaba la ilustre dama los títulos de Condesa viuda de Velarde y Vizcondesa de Dos de Mayo; era hermana del Marqués de Hoyos y de la Marquesa de Zornoza. Descansen en paz.

El Sr. Catalina, que había salido de Madrid acompañando á S. M. la Reina, ha regresado ayer á esta corte. El Sr. Avellano del Rosal, ilustrado Jefe de Batangas y el más antiguo del escalafón de su clase en Filipinas, ha sido ascendido al Teniente Fiscal de la Audiencia de Cebú.

Nombramientos de médicos auxiliares de la Administración de justicia: De Carmona, D. Juan Palma; de Algorras, D. Francisco Castilla; de Castro de Río, D. Mariano Fuentes; de Grazalona, don José Pellizzo; de Sigüenza, D. Hipólito Almazán; de Chinchón, D. Carlos Richer; de Bujalance, D. José López.

Esta tarde salen para Larrauri el señor Obispo Prior de las Ordenes Militares, Senador del Reino, y el Diputado á Cortes por Cádiz, D. Joaquín María de Aranda. Tenemos entendido que la Compañía Arrendataria de Tabacos ha accedido al deseo formulado por algunas empresas periódicas de que se les expidan documentos que acrediten el pago de los derechos de timbre.

En el Ministerio de la Gobernación se ha recibido ayer un telegrama del Gobernador civil de Guadalajara, manifestando que en el pueblo de Ladanaer, término de Valdepenas, ha sido encontrado el cadáver de Balbina Torneros, de veinticuatro años de edad. Según noticias, hace tiempo que padecía de accidentes, y se cree que la acometió uno de éstos cogiendo hortalizas y cayó en una acequia, donde pereció ahogada.

Telegramas oficiales.

En el Ministerio de la Gobernación se recibieron ayer los siguientes: Córdoba 19 (4 tarde). Según comunica el Jefe de estación de Cercedilla, se ha encontrado en el kilómetro 10 el cadáver de un joven. Se ignora si ha sido ó no arrollado por el tren. Tarragona 19 (10.45 noche).—El Jefe de la Guardia civil de Tortosa participa que en el término de San Carlos de la Rápita han perecido ahogados los hermanos Bautista, José y Francisco Altabella, que se encontraban recogiendo brozas en un terreno pantanoso.

El padre y otro hermano de estos infortunados jóvenes, que se hallaban presentes, no pudieron evitar la desgracia, á pesar de sus grandes esfuerzos. Petardo. Anteanoche estalló un petardo de dinamita y metralla en la casa número 28 de la calle de Vista Alegre, del pueblo de San Andrés del Palomar.

La casa en que estalló es la que habita el Director de la fábrica Societé Lamere, el cual se encontraba conversando con varios obreros cuando ocurrió la explosión. El petardo abrió un boquete de cerca de medio metro en la pared del edificio, penetrando por él cascos de metralla que llegaron hasta la habitación en que se encontraba el citado Director con los obreros. Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

SUCESOS

Los fuegos de anoche.

Aunque de escasa importancia, tres fueron los que anoche tuvieron lugar y á la misma hora aproximadamente. El primero, que se inició á las nueve en una guardilla de la casa número 8 de la Carrera de San Francisco, domicilio de Dolores Rubio, no tuvo otras consecuencias que la quema de unas vestiduras viejas. En la plaza de la Cebada número 2, bajo, interior, habitación de Baldomero Gil, se quemaron también unas banastas y trapos que no produjeron más que mucho humo.

El tercero tuvo efecto en una fábrica de cajas de cartón, propiedad de D. Benito Aceituno, sita en la calle de Mesón de Paredes, 36. El incendio se produjo casualmente ó hizo presa en un jergón de paja y un montón de recortes de cartón. El dueño del establecimiento resultó con quemaduras leves en la pierna derecha, así como también el vecino de la misma casa Juan Martín, que sufrió algunas de la misma clase en la mano derecha.

Tanto este como los anteriores fué sofocado á los pocos minutos de su comienzo. —En la calle del Barco, 25, principal, habitación de D. Crisanto Castaños, se efectuó ayer mañana un robo de consideración. El portero de la casa, Roque Orantes Bono, dió aviso al sobrino del citado inquilino que cuidaba del domicilio de éste, de que limpiar la escalera vió la puerta del cuarto abierta.

Procedió al registro de la casa, y se notaron cerraduras saltadas y la caja de valores abierta. No se pudo calcular el valor de los efectos y la cantidad robada, por no saber á punto fijo el referido sobrino, D. Crisanto Mollinedo, lo que en la casa había. El portero ha sido detenido, y se ignora el autor ó autores del hecho.

—A la una y media de ayer tarde fué conducido á la Casa de socorro del distrito del distrito de la Inclusa, Sixto Toledano, de sesenta y cuatro años, viudo, jornalero, para ser curado de la fractura de las séptima y novena costillas que se causó en su domicilio, calle del Amparo, números 65 y 67, tercero interior, por una caída casual. En gravísimo estado fué trasladado al Hospital Provincial.

—En la Puerta de Atocha infringió ayer mañana, en rifa, un músico del regimiento de Cuenca, llamado Ramón Gómez, á otro músico llamado Marcelino Fidel, una grave herida en la cabeza. —A las seis de ayer tarde ocasionó con un palo Pedro Blos á su esposa Felipa González varias contusiones y una herida grave en la caja izquierda.

El hecho tuvo lugar en la calle de Ancoira, y se cree que fué por rifa.

En el trozo de carretera que media entre Carabanchel Alto y Leganés, fué ayer, á las seis de la tarde, atropellado por un carro Francisco Alvarez, produciéndole contusiones en la cabeza y la fractura de varios dedos de la mano izquierda.

Ultimos telegramas

(DE LA AGENCIA FABRA) Bolsa.

París 19.—Bolsa: fondos franceses 3 por 100, 98,95; 4 1/2 por 100, 106,05; Consolidados ingleses, 96 15/16. Fondos españoles, 4 por 100 exterior, 60,75. Obligaciones de Cuba, 447. Última hora: exterior español, 60 7/8.

Londres 19.—Clausura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español, 61,25.

Vapores. A las 19.—Hoy martes ha salido de este puerto para Aden el vapor correo de la Compañía Transatlántica, Isla de Mindanao.

Ecos de madrugada

La nota culminante del día fué ayer el haberse leído en las Cámaras el decreto de suspensión de las sesiones, decreto ansiado por todos, si bien por muy diferentes motivos.

Los republicanos creen que el hecho de haberse cerrado las Cortes sin haberse aprobado los proyectos relativos al empréstito y á las tarifas de ferrocarriles constituye un triunfo para ellos, como si triunfo pudiera ser jamás el abuso de un derecho irracional cuando menos, ya que con su obstrucción á los únicos que han logrado imponerse han sido á los intereses generales del país, que pudiera contar ya con una disminución del déficit en siete millones de pesetas por el primer proyecto, y á las industrias siderúrgicas de Cataluña, Asturias y las Vascongadas.

Si esto se lo adjudican como victoria, buen provecho les haga; no queremos para nuestros amigos laureles semejantes.

Los fusionistas deseaban también, no todos, pues es justo hacer distinciones, que los republicanos se salieran con sus propósitos. Creen que esto puede quebrantar al Gobierno y aproximarles la fecha de sustituir al partido conservador en el poder.

Más medrosos, ó menos frescos que los republicanos, les hacían el juego y les ayudaban, pensando aprovecharse de los resultados de la campaña por aquellos iniciada.

Ya demostró el jefe del partido liberal bien claro este propósito en su discurso último. Ya preguntan los periódicos fusionistas que no volverán á reunirse estas Cortes, que cuentan con una mayoría que ha hecho en favor de los contribuyentes lo que no han sido capaces de soñar todas las mayorías habidas y por haber del partido liberal.

Lo malo de esto es que el jefe y su prensa están engañando á sabiendas á los incautos de las últimas filas de su partido, haciéndoles ver lo que no es, presentándoles muy cerca la tierra prometida cuando apenas han salido de Egipto, y ni el Sr. Sagasta ni su prensa creen lo que dicen.

Deseaba la mayoría que acabara el triste espectáculo que las oposiciones venían dando, abusando, como ya hemos dicho, de un derecho consignado en el Reglamento de la

Cámara, derecho que si el legislador hubiera podido pensar que algún día se ejercitara en contra de sagrados intereses, tenamos por seguro que jamás lo hubiera elevado á la categoría de precepto.

De lección provechosa puede servir á los partidos monárquicos lo que ha pasado en los últimos días de las sesiones que ayer terminaron, y habrán podido convencerse de los graves peligros que encierra para el sistema parlamentario y para las instituciones que se fundamentan en este sistema esas libertades que sus adversarios convierten en libertinaje, encubriéndolo hipócritamente bajo el velo de un derecho que jamás puede serlo ejercitado en esa forma.

Precisa, ya que se abusa, evitarlo, y no podrá ponerse á cubierto de estos ataques cualquier Gobierno, sea el que fuere, sin la reforma del Reglamento, obra que debía ser, y creemos que será, la primera que emprendan las Cámaras en cuanto vuelvan á reunirse.

A los únicos que puede haber disgustado que las sesiones se hayan suspendido es á los amigos del Sr. Pi. Enemigos del sistema parlamentario, veían con gran satisfacción que, de continuar por el camino emprendido, ganaban armas para después combatirlos en las meetings y en su prensa.

Pero á tanto llegaron las cosas, que las demás minorías republicanas les abandonaron, comprendiendo su juego, como todos tuvimos ocasión de ver cuando fué tomada en consideración la proposición del Sr. Laiglesia.

Las Cortes, pues, han sido cerradas, y bien cerradas están.

No creemos que lo estén por mucho tiempo; pero cuanto se diga hoy sobre la fecha en que hayan de volver á reanudar sus tareas es prematuro.

Y sin embargo de esto, las conversaciones de anoche en los círculos versaron principalmente sobre este tema, llegando á decirse que, pasados los meses de más calor, se reanudarían las sesiones para discutir y aprobar proyectos que nunca ha pensado en abandonar el Gobierno, y cumplido este deber se daría por terminada la primer legislatura, siendo convocada la segunda para más adelante.

No pueden quejarse las oposiciones de que hayan dejado de ejercitar sus derechos parlamentarios en las sesiones celebradas en la actual legislatura, en sus dos manifestaciones de legislar y ejercer la acción fiscal, pues de una estadística que se ha publicado, resulta que se han explanado 120 interpellaciones, han formulado 427 preguntas y se han votado 424 proyectos debidos á su iniciativa.

Por estos datos se comprenderá el fundamento de las razones que alegaban para la deplorable campaña obstruccionista que han venido haciendo, basada en que no se les dejaba tiempo suficiente para actuar, como representantes del país, en esta Cámara.

Pedir más hubiera sido gollería, á no ser que las oposiciones crean que las Cortes se han abierto exclusivamente para ellas.

El señor Ministro de Estado marchará hoy probablemente á San Sebastián, y permanecerá al lado de la Corte todo el tiempo que la Familia Real pase en la capital de Guipúzcoa.

El señor Ministro de Gracia y Justicia regresará á Madrid pasado mañana.

Algunos periódicos dan anoche como firmada una combinación de mandos militares que afecta á la Capitanía general de Madrid y Valencia y á la Inspección general de infantaría.

Sabemos que dicha combinación no está firmada; pero bien pudiera ser que alguno de los nombramientos que se indican estuviera próximo á firmarse.

En el Ministerio de la Gobernación.

El señor Marqués de Pozo Rubio obsequió anoche, como anunciamos oportunamente, con un te á los Diputados y Senadores de la mayoría.

Los amplios salones de la antigua Casa de Correos estaban espléndidos de luz y hermoseados por artísticos grupos de flores y macetas.

En el despacho del Subsecretario se colocó una larga mesa profusamente adornada de ramilletes y candelabros de plata, conteniendo fiambres, pastas, helados y dulces, servidos por el restaurant de Lhardy.

El objeto del señor Ministro no era otro que reunir á los correligionarios que tienen asiento en las Cortes para felicitarles por su brillante campaña parlamentaria, y estrecharles la mano antes de que marcharan de Madrid.

A este pensamiento del Sr. Fernández Villaverde se asoció todo el Gobierno, que concurre anoche á esta fiesta del partido conservador, en la que reinó la mayor expansión y en la que se hicieron las mayores protestas de adhesión al ilustre jefe del partido y de disciplina política.

No obstante haber salido para provincias ayer muchos Diputados y Senadores, la concurrencia fué muy numerosa.

Asistieron los Diputados señores: Aranda, Hierro, Alcahalí, Atard, Morera, Marqués de Lorenzana, Calabuig, Valdeiglesias, Marqués de Lema, Comyn, Parga, Luengo, Bernar, Cortezo, Hernández (D. Antonio), Díez Macuso, Córdoba, Landicho, Serrano Morales, Allende Salazar, Cereñach, Menéndez Pelayo, Torres Cartas, Gutiérrez Cámara, Nido, Gil y Gil, Sallent, Rovira, Lessa, Almenas, González Hernández, Vergor, Salcedo, Luanco, Santa Olalla, Alvear, Díaz Cobeña, Fernández Iglesias, Cabezas, Serrano Alcazar, Linares Astray, Martín Sánchez, Soriano, Garrido Estrada, Casa Sedano, Sáenz, Domínguez (hijo), Pérez Ibáñez, Cárdenas, Jiménez Ramírez, Martín Fernández, Santamaría, Revillagigedo, Beránger, Mejorada (Conde de), Cabestany, Sánchez Toca, Aparicio, Casado Mata, Martín, González, Botella (hijo), Castillejo, Redondo, Belascoain, Rancés, Estrada, Fontán, Ruiz Badía, Castellanos, Ebro, Lozano, Fran, Vadillo, Clemente, Henestrosa, Goicoerrotea (señor Marqués de), Cánovas Vallejo (D. Antonio), Sanchiz, Torreblanca, Carrirrosa, Bethamur, Casa Torres, Aguilera, Osma, Arrazola, García Romero, Bugallad, Cañavate, Revillagigedo (señor Marqués de), Cabra (señor Marqués de), Bosch, Ibarra, Sánchez Bocanegra, Pidal (D. Alejandro), Carvajal y Tralles, Rivas (D. Anselmo), Martínez Roda, Linares Rivas, Guecha Alcalde, González Conde, Barón del Solar, Silvela (D. Eugenio), Aceña, Arcadio Roda, Bashell, Silvela (D. Francisco), Almenara Alta, Portago, Paredes, Espada, Bogaraya, Loring, Truete, Menéndez Pidal, La Iglesia, Cano y Cueto, Casa Miranda, Cánovas del Castillo, Romero Robledo, Vilana, Torrealla, General Salcedo, Pérez de Guzmán, Ordóñez, Bo-

rés y Romero, Viana, Limiers (D. Santiago), Jesús Santiago, Malladas, Revellón, Muguiro, Ruiz (D. Gustavo), Camacho y del Rive-ro, Aboe Pérez, San Pedro (Rodríguez).

Y los Senadores señores: Fernández y González, Montarco (señor Conde de), Vistahermosa (señor Duque de), Esteban Muñoz (D. Martín), Viesca (señor Marqués de), Cánovas (D. Emilio), Fabra, Pallares (señor Conde de), Fábila, Casal (señor Conde de), Vázquez, Chinchilla, Tejada Valdosa (señor Conde de), Sexto (señor Duque de), García Noblejas, Almenas (señor Conde de las), Goyeneche, Calvo y Martín, Guillelmi, Casa Valencia, Magaz, Botella, Luque (D. Federico), Girona (D. Jaime), Belmonte, Corvera, Villafuerte (señor Marqués de), Valparaiso, Manresa, Rubianes, Parga (D. Salvador), Romera (señor Conde de la), Barber, Pérez Batallón, Campo Grande (señor Vizconde de), Peñaranda de Bracamonte (señor Marqués de), Casa-Jiménez (señor Marqués de), Chavarrí, Nerva (señor Marqués de), Heredia (señor Marqués de), Casa-Pavón, Bosch y Tustegueras, Villalva, Sánchez Bustillo, Azcárraga (D. Manuel), Benaméj (señor Marqués de), Esteban Colantes (señor Conde de), Villamejor (señor Marqués de), Bonilla, Encina (señor Conde de la), Teñán (señor Duque de), Beránger, Cantero (D. Antonio), Salamanca (D. Enrique), Unión de Cuba (señor Duque de la), Angosto (D. Luis) y Pezuela (señor Marqués de).

Al estrecharse la mano en señal de despedida, la frase fué *hasta pronto*, que volveremos á reunirnos para continuar los trabajos parlamentarios.

Nuestro querido amigo el digno Subsecretario de Gobernación Sr. Dato, obsequió después con un delicado lunch á los periodistas, que con tanta amabilidad son recibidos en su despacho todas las noches.

El Sr. Sagasta marchará pasado mañana á Oviedo, por donde comenzará este verano su paseo por provincias, en busca de manifestaciones que le preparan desde aquí ya los periódicos de su partido, dando la nota de que muy pronto va á disponer de los *destinos* del país.

El Sr. Sagasta se propone ir después á Galicia y Andalucía.

Anoche se reunió, bajo la presidencia del Sr. Cantero, el comité liberal conservador del distrito de Buenavista.

Asistieron á la Junta, que se celebró en el Círculo de la calle del Correo, muchos Presidentes de los comités de barrio.

Fueron proclamados candidatos del partido para las próximas elecciones provinciales, los Sres. Gujarró, Agustín y Pané, y se cambiaron impresiones sobre los trabajos hechos, que por cierto se encuentran muy adelantados.

A última hora, y cuando ya veníamos hacia la redacción para escribir estas impresiones, oímos hablar en un Círculo del famoso viva dado por el meliflúo Sr. Ballesteros.

Los que hablaban eran republicanos, y sin embargo, uno de ellos decía las siguientes palabras, que textualmente transcribimos: «Como dando el viva en cuestión no corría el menor riesgo el Sr. Ballesteros, no se puede menos de pensar que lo que se propuso fué hacer algo para herir la imaginación de sus admiradores de Calatayud.»

—Claro está, dijo otro, porque solo para

cometer una inconveniencia no se hubiera molestado su señoría republicana. Y nada más.

La mesa de Fornos

COMIDA DEL 20 DE JULIO DE 1892

(CUBIERTO DE CINCO PESETAS)

Puré á la portuguesa.—Lenguado al gratin.—Vaca á la moda.—Berenjenas saltadas.—Pichón á la crapanidine.—Dulce y helado.

Cognac Jiménez Lamothe.

Bolsa

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS.—ÚLTIMA HORA, Día 18, Día 19. Rows include: Deuda perpetua al 4 por 100 interior, Idem en títulos pequeños, Idem fin de mes, Exterior, Títulos pequeños, Amortizable, Títulos pequeños, Billetes hipotecarios de Cuba, Obligaciones de 60 pesetas al 5 por 100, Compañía Arrendataria de Tabacos, Cédulas del Banco Hipotecario al 5 por 100, Idem al 4 por 100, Banco de España, Banco de Castilla, CAMBIOS, París, 4 la vista, Londres, 4 la vista, Londres, 4 tres meses fecha.

CULTOS

Santo de hoy.—San Elías, Santa Librada y Santa Margarita. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Parroquia del Carmen, donde continúa la novena á Nuestra Señora.

Funciones para hoy

Príncipe Alfonso.—A las 8 3/4.—La leyenda del monje.—La espada de honor.—Las tentaciones de San Antonio.—La espada de honor. Tivoli.—A las 8 3/4.—Retolondrón.—El Conde de Peña Oscura.—El botón de muestra.—Charito. Recoletos.—A las 9.—Madrid puerto de mar.—Los extranjeros.—Cafiol.—Madrid puerto de mar. Jardín del Buen Retiro.—A las 9.—El gran petardo.—Los cuatro palos.—Salí y suerte.—Montaña rusa todos los días, desde las 8 de la mañana á las 12, y de 3 de la tarde hasta las 8 de la noche. Gran Circo de Parish.—A las 9.—Variada y escogida función. Entrada general, 60 céntimos. Circo de Colón.—A las 9.—Gran función, en la que tomarán parte todos los principales artistas de la compañía. Jai-Alai.—A las 5 y 1/2.—Gran partido de pelota á cesta entre cuatro afamados jugadores. Romero, impresor.—Tudescos, 34. Teléfono 875.

de la habitación de dormir del Barón estaba situada precisamente frente al terrado. Las de la habitación de Leonor no se veían. Sin pensar, Cherie dirigió sus miradas hacia el patio cuadrado; entonces vió caer las cortinas de muselina bordada que pendían de las vidrieras de Rosenthal.

—¡Pobre Barón!—murmuró Cherie.

Al salir esta exclamación de sus labios oyó el ruido de otra ventana que se cerraba en el otro costado del patio.

—¡Y, pobre Leonor!—añadió.

Su encantadora cabeza se inclinó más triste. Estaba en traje blanco de mañana, y sus hermosos cabellos rubios, sueltos, dejaban sus bucles á merced de la brisa matinal; se la hubiera podido tomar, en ese país de las leyendas y de las poéticas tradiciones, por una de esas hadas amigas que frecuentan los castillos y que balancean, cuando llega el crepúsculo, sus formas vaporosas por encima de las antiguas almenas.

—Leonor me detesta—dijo;—á mí que la quería tanto. ¡Si ella quisiera! Mas cómo ha de querer? He venido aquí para su desgracia... ¿Sabe acaso lo que yo sufro? Y sílo sabe, ¿qué le importa?

Se encaminó al telescopio dirigido hacia la niebla; maquinalmente puso sus ojos en el cristal y no vió nada más que el campo circular, que estaba de un blanco ceniciento.

—Así es el porvenir—pensó dejando caer sus manos cruzadas sobre su peñador;—un velo impenetrable y pesado, dentro del cual se ocultaba lo desconocido!

Los rebañó s past yerba; los pastores entonaban sus canciones por el lado del Oeste; las altas columnas de humo comenzaban á elevarse por encima de la selva.

Todo se despertaba; Cherie se había sentado sobre el parapeto de piedra que bordeaba el terrado; no veía nada de cuanto pasaba á su alrededor. El desvario, que dominaba siempre en la atmósfera ahumada, se había apoderado de ella; estaba lejos, muy lejos, con sus felices recuerdos. Alguna vez la sonrisa venía á reanimar sus labios ligeramente pálidos; otras, sus ojos se bajaban más melancólicos, y de repente levantaba la cabeza, como si su corazón rebelde hubiera querido desear el peso que la oprimía.

Vuelta en sí, puso su mano en el telescopio, que al moverse mostró el campo. Cuando Cherie volvió á mirar por el cristal, la niebla había desaparecido, el telescopio estaba encaminado ahora sobre los ribazos vivamente iluminados que se extendían por delante de Ramberg.

Cherie dió un grito, se echó hacia atrás; acababa de sentir una visión. Dos jóvenes en traje de estudiantes se le habían aparecido, y en uno de ellos había creído reconocer á Federico.

Cuando se piensa en alguno sin cesar, se le cree ver en todas partes; mas ¿había muchos dotados de aquella elegancia juvenil y graciosa que distinguía al rey de los estudiantes de Tubingen?

Los dos jóvenes que Cherie había visto descender precipitadamente la pendiente de la colina, parecían marchar en derecha al castillo de Rosenthal.

LA REINA DE LAS ESPADAS

donde pasara la joven, aldeanas y aldeanos en traje de ópera cómica y cargados de enormes ramos de flores. Cherie, no lo olvidemos, era la mejor carta de su juego matrimonialmente diplomático.

Cherie no tenía, pues, hablando con propiedad, más que un sólo enemigo en el castillo de Rosenthal: era la encantadora Condesa Leonor. Esta veía en ella, con justa razón, la causa de su desdicha; Leonor la odiaba, la detestaba, y justamente Leonor era la única persona del castillo hacia la que se inclinaba el corazón de Cherie. Había en las situaciones de las dos jóvenes una conformidad real que evitaba Leonor, mas que Cherie sentía vivamente. Más de una vez Cherie había tratado de acercarse á Leonor, mas la joven Condesa se había desviado con horror, y Cherie era alti va.

La comida de todos los días presentaba en aquella casa un aspecto curioso y característico, hasta el más alto grado. No brillaba la alegría, mas se podían sacar observaciones provechosas.

El capellán recitaba al principio la plegaria ritual; después cada uno ocupaba su sitio: Rosenthal entre la canonesa y Cherie; el Conde Spurzeim después de la canonesa, y Leonor después del Conde.

Durante la sopa se hablaba un poco de los asuntos del país, y el Conde lanzaba algún anatema contra el difunto mercader de maderas, que había hecho una casa tan cerca de la morada de Rosenthal. No es inútil advertir que el viejo Spurzeim era el heredero presunto del Barón al suponer que este muriera sin descendencia directa; siguiendo el orden de la naturaleza, el

LA REINA DE LAS ESPADAS

diplomático debía tener poca esperanza en tomar posesión de esta heredad, mas esto no se puede saber. Lo cierto es que la casa blanca llamada el Sparren le ofuscaba y le atormentaba. El molino de Sans Souci no causaría más insomnios á Federico de Prusia, y los que conocían al viejo Conde debían asombrarse de que no hubiera vuelto á este lado los rayos de su diplomacia.

Después que hablaban los extranjeros venidos para visitar el Sparren, de la mala voluntad de los leñadores y de las amenazas de los tres hermanos Braun, amenazas sobre las cuales el Conde apoyaba siempre con complacencia, atacaban francamente la cuestión greco-turca. La canonesa Concordia desplegaba en este asunto sus conocimientos geográficos y militares: ponía en marcha las armas, abría trincheras bajo las murallas de las poblaciones, levantaba el ancla de las embarcaciones y asesinaba á los genizaros.

Entre tanto, Rosenthal y Cherie cruzaban algunas palabras. En lugar de sostener los turcos, como hubiera sido su deber, el Conde Spurzeim hacía la corte á Leonor, que le escuchaba con distracción.

Después, cuando habían dado gracias, Leonor se eclipsaba á toda prisa, á fin de no ver á Rosenthal ofrecer su brazo á Cherie para el paseo de la tarde. Cherie se excusaba y volvía á su departamento.

La canonesa, victoriosa en toda la línea de las fuerzas otomanas, iba á tomar su violón y celebraba su triunfo sobre la cuarta cuerda. El Conde y el Barón permanecían solos.

LA REINA DE LAS ESPADAS

donde pasara la joven, aldeanas y aldeanos en traje de ópera cómica y cargados de enormes ramos de flores. Cherie, no lo olvidemos, era la mejor carta de su juego matrimonialmente diplomático.

Cherie no tenía, pues, hablando con propiedad, más que un sólo enemigo en el castillo de Rosenthal: era la encantadora Condesa Leonor. Esta veía en ella, con justa razón, la causa de su desdicha; Leonor la odiaba, la detestaba, y justamente Leonor era la única persona del castillo hacia la que se inclinaba el corazón de Cherie. Había en las situaciones de las dos jóvenes una conformidad real que evitaba Leonor, mas que Cherie sentía vivamente. Más de una vez Cherie había tratado de acercarse á Leonor, mas la joven Condesa se había desviado con horror, y Cherie era alti va.

La comida de todos los días presentaba en aquella casa un aspecto curioso y característico, hasta el más alto grado. No brillaba la alegría, mas se podían sacar observaciones provechosas.

El capellán recitaba al principio la plegaria ritual; después cada uno ocupaba su sitio: Rosenthal entre la canonesa y Cherie; el Conde Spurzeim después de la canonesa, y Leonor después del Conde.

Durante la sopa se hablaba un poco de los asuntos del país, y el Conde lanzaba algún anatema contra el difunto mercader de maderas, que había hecho una casa tan cerca de la morada de Rosenthal. No es inútil advertir que el viejo Spurzeim era el heredero presunto del Barón al suponer que este muriera sin descendencia directa; siguiendo el orden de la naturaleza, el

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales: el 10 y 20 de Cádiz, y el 20 de Santander.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá é encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

GRAN FABRICA DE DULCES DE Matias López PREMIADA CON 8 MEDALLAS Unica en España que obtuvo Diploma de Honor; la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de Bruselas, y Medalla de Oro en la Exposición de Barcelona.

Se venden coches de todas clases.—Alfonso X, número 5.

Horquillas concha, única representación en España de Benoit, de París. Venta por menor, Capellanes, 1, entresuelo.

Las encajeras belgas limpian y componen á nuevo los cortinones de tul bordado y toda clase de encajes á precio moderado.

Sobrinos de Guinea Carreras, 27 Para viaje, fiambrés, empaquetados y medias noches con jamón.

20 AÑOS DE PRACTICA Se coloca dinero con los intereses y garantía que deseen sus dueños, á quienes sirve gratis.

PRESTAMOS sobre fincas de Madrid y provincias que convengan.

REPRESENTACION de empresas y particulares, saca de patentes, despacho de exhortos. Cobros. Comisiones generales. TESO, Barquillo, 17, 2.º dcha.

A. DAUDET JACK EDICION ILUSTRADA CINCO PESETAS S. de Juberá, Editores.

Liquidación de mundos, maletas y portamanetas.—Mesonero Romanos, 6 y 8.

Dr. Torres especialista en enfermedades de las mujeres. Horas, de 10 á 12 y de 2 á 4. Fuencarral, 67, entresuelo.

Baños Arabes Velázquez, 29 (Barrio de Salamanca) Baños higiénicos en piscinas y natación; minero-medicinales de todas clases. Hidroterapia, aeroterapia é inhalaciones medicinales. Electricidad y gimnasia médica.

MÁQUINAS DE ESCRIBIR Remington Venta de máquinas y aparatos de copiar. Se hacen copias de todas clases de documentos.—Depósito: Hortaleza, núm. 116, tienda.

Ultramarinos y Confitería

CARLOS PRATS, ARENAL, 8 Comestibles, vinos, licores, chocolates; té, café y toda clase de conservas del país y del extranjero.

Las Colonias.—Arenal, 8

LEGIA FENIX Para comodidad del público y por mejorar de local, se ha trasladado el depósito exclusivo, desde la Plaza de San Nicolás, 6, 1.º á la Plaza de Oriente, 7 entresuelo.

LA FAVORITA Admirable agua higiénica para teñir el cabello y la barba. Unica en Europa; sin competencia por su especialidad de no llevar nitrato de plata, ni contener substancia alguna perjudicial, como puede comprobarse en su análisis por los mejores químicos, y, por consiguiente, no mancha la piel ni la ropa.

Baños nuevos de Fitero (NAVARRA) Temporada oficial: de 15 de Junio á 30 de Septiembre.

LA SOLEDAD ANTIGUA EMPRESA FUNERARIA UNICA DE JUAN ANTONIO NUEDA Grandes carrozas propiedad, féretros de acero construidos en Viena, de zinc, madera, y toda clase de efectos fúnebres de lujo y modestos.

MATIAS LOPEZ MADRID-ESCORIAL Los chocolates, cafés y sopas coloniales de esta casa, son los mejores que se presentan en los mercados.

Academia de Matemáticas

Próximos los exámenes en las escuelas especiales, se empezará un curso rápido y de repaso, estando encargados de las clases Ingenieros de Caminos, Minas, Montes y Agrónomos.

ALMACEN DE PAPELES PINTADOS Y TALLER DE PINTOR

VIUDA E HIJAS DE J. SERRANO 2, MILLERAS, 2 Especialidad en decorado de habitaciones, economía, puntualidad y prontitud.

No mas calenturas

Las Píldoras de Rianza de Pérez Negro, son sin duda la mejor preparación que se conoce para curar radicalmente las fiebres intermitentes, ya sean Tercianas, cuartanas ó cotidianas.

LA HIGIENICA

Agua vegetal de Arroyo, premiada en varias Exposiciones científicas con medallas de oro y plata. La mejor de todas las conocidas hasta el día para restablecer progresivamente á los cabellos á su primitivo color.

Chocolate especial

Con este título, la Compañía Colonial acaba de poner á la venta, en sus dos establecimientos, calle Mayor, 18 y 20, y Montera, 8, un chocolate verdaderamente superior y de precio arreglado, que hasta la fecha solo se elaboraba de encargo para el consumo de algunas familias distinguidas de esta corte.

NO CONFUNDIR EL LIBRO

del Dr. D. Eduardo Suárez, titulado Enfermedades contraídas por los placeres de la Venus y medios de remediarlas, con otros antimorales y pornográficos. Se vende librerías Madrid á 3,50 ptas., 4 id. provincias, donde va certificado enviando importe sellos ó libranza al autor, Fuencarral, 90.

98 BIBLIOTECA DE «LA LIBERTAD» —¿Y bien, sobrino mío?...—preguntaba Spurzheim. —¿Y bien, querido tío?—replicaba Rosenthal. El buen hombre bebía su última gota de Moka, Rosenthal tomaba su sombrero, y así terminaba esta peligrosa conversación. Al día siguiente se repetía la misma escena. No tenemos necesidad de decir que este agradable momento de la comida común formaba como una solución de continuidad en la vida de Cherie: parecía tan digna, tan seria, tan bien ataviada como una Baronesa de Alemania; mas su pensamiento estaba en otra parte. Cherie no vivía mas que en su habitación. Los primeros días había montado á caballo; se había lanzado feliz por las oscuras selvas que cubrían el flanco de la montaña; mas se apercibió bien pronto que un diablo de escudero trotaba tras ella, por orden del Conde Spurzheim, y el caballo había permanecido en la caballeriza. Quiso pasearse á pie por el admirable parque que rodeaba el castillo; una doncella delgada y rubia como el lino, que la solitud del Conde había colocado á su lado, la hizo desistir de su paseo. Esto no era, sin embargo, un obstáculo insuperable, pues Cherie podía mantener á distancia á la doncella y perderse en las sinuosidades del parque; mas entonces, otra galantería del Conde: en las revueltas de los senderos, aldeanos y aldeanas, llevando cargas de ramos de flores, acudían á ofrecer sus homenajes á la futura Baronesa y á recitarle intolerables cumplimientos. Cherie renunció al parque como había renunciado á la selva, y desde entonces permanecía en sus habitaciones. La mañana del último día de la tercer semana, después de la fiesta de Ramberg, Cherie acababa de levantarse, y como de costumbre, su primera palabra había sido para preguntar: —¿Hay carta para mí? No había ninguna. Cherie se sentó al piano, y sus dedos distraídos recorrieron el teclado. El instrumento empezó á cantar con melancolía y lentitud este estribillo, tan alegremente repetido otras veces: Yo soy la pupila de los estudiantes, etc. Cherie se puso más triste escuchando este aire y retiró sus manos, cruzándolas sobre sus rodillas. Era su propio pensamiento el que acababa de tomar voz á su pesar, y le hablaba de repente. Tenía los ojos bajos, y su pecho agitado se levantaba por lo precipitado de la respiración. Sus pupilas se humedecieron. —¡No!—exclamó rechazando su taburete bruscamente.—No quiero llorar más. Y no lloró mas; su párpado se abrieron y mostraron sus bellos ojos, tristes, pero sin lágrimas. Había delante de su ventana un terrado triangular que formaba parte de las antiguas fortificaciones. Este terrado daba sobre el valle y dominaba todo el curso del Necker. Cherie había pedido que le trajeran un antejo; con él veía una extensión de terreno considerable, y podía descubrir, sin verse el fin, el castillo redondo en que se elevaba la población de Ramberg. Detrás del castillo no se veían mas que nubes, mas en estas nubes Cherie adivinaba el viejo campanario de Tubingen y la pequeña casa gótica, enfrente de la iglesia, en la que había tomado por la mano á Federico, tembloroso y pálido, para presentarlo á los estudiantes. Cherie estaba frecuentemente sobre este terrado, y su mirada no abandonaba apenas el lente del antejo. Solamente al í se encontraba dichosa, porque allí vivía rodeada de sus recuerdos. Esta misma mañana abrió la ventana y descendió sobre el antiguo baluarte, en que ya reflejaban los pálidos rayos del sol naciente. —¡Ventiun día!—murmuró—y sin saber una palabra de él! Yo sé, sin embargo que no está malo... ¡Loca de mí! Un instante he creído que él me amaba... Y continuo siendo loca,—replicó incomodada consigo misma;—no estoy en una situación muy avanzada para poder retroceder. ¿De qué me serviría su amor sino para mayor sufrimiento? Así hablaba la bella Cherie; mas fijó sus ojos en el telescopio en dirección á Ramberg, y su mirada interrogó avidamente el camino que se desarrollaba como un estrecho filete blanquecino en las sinuosidades del valle. II LA NOTICIA DE HERMANN Casi todos los habitantes del castillo reposaban aún; las ventanas estaban cerradas, y por todo ruido se oía una especie de agrio rechinar en dirección al departamento de la canonesa Concordia. La canonesa se levantaba en efecto muy temprano, y tenía el hábito de comenzar el día por un corto estudio de violón. Por el lado de la granja, ya reinaba el movimiento de la vida; los establos abiertos daban paso á los bueyes de trabajo y á las hermosas vacas de leche, que marchaban con paso grave, golpeando alternativamente sus hijares con el rabo y con el hocico hacia el pasturaje vecino. Era una mañana deliciosa; la bruma que se elevaba del llano, se desvanecía con los rayos oblicuos del sol naciente y anunciaba un día puro. Por encima del castillo, los bosques de pinos se destacaban negros y cortados; el castillo mismo enderezaba sus viejas murallas y sus torres á más de cien pies por encima de la niebla, pues era como un gran mar la bruma que se extendía, hasta que se perdía la vista, velando el curso sinuoso del Necker y todo el alegre paisaje de la llanura. Por encima de este mar, los rayos del sol doraban débilmente los costados lejanos que cerraban el horizonte. Cherie permaneció un instante silenciosa y pensativa en el umbral de la puerta-ventana que se abría sobre el antiguo baluarte; su mirada se sumergía en el brumoso Océano que estaba á sus pies. A la izquierda del terrado al que iba á descender el cuerpo del piso principal del castillo, hacia una revuelta y dominaba un patio cuadrado, al cual daba por un lado el departamento de la Condesa Leonor, y por el otro el del Barón de Rosenthal. La ventana